



# Buscará EU obtener "todo a favor" en NAFTA

**POR JUAN GARCIAHEREDIA**

Documentos revelan que el gobierno de Estados Unidos va por "todo a su favor" en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), a iniciarse el próximo 16 de agosto en la ciudad de Washington, según informes del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp).

Un Análisis Económico Ejecutivo de la agrupación destacó lo siguiente: "De su documento 'NAFTA Negotiations Recommendations' publicado a principios de junio y del 'Summary of Objectives for the NAFTA Renegotiation' que dio a conocer la semana pasada, se intuye la postura en la que buscará negociar el equipo estadounidense: todo a su favor".

"De los documentos mencionados, se percibe un mayor peso a la búsqueda de modificaciones en materia de reglas de origen, con el objetivo de asegurar que estas incentiven el uso de insumos y materiales provenientes de los Estados Unidos y de América del Norte" dijo el CEESP.

## Beneficio total a EU en renegociación

"Con un claro beneficio para el aparato productivo de ese país, en línea con su percepción de que reglas de origen estrictas apoyan la producción y el empleo", subrayó el Ceesp.

Añadió que un tema delicado es el relacionado con la intención de eliminar el mecanismo de solución de controversias, lo que restaría margen de maniobra a los países del TLCAN, en cuanto a la aplicación de medidas comerciales como las cuotas compensatorias y antidumping. Asimismo, las autoridades estadounidenses buscan establecer reglas que reduzcan o eliminen obstáculos a la inversión de Estados Unidos en todos sectores de los países del TLCAN.

"Siete rondas con intervalos de dos semanas que inician el próximo 16 de agosto, es el tiempo estimado que se llevará la fase de renegociación del TLCAN en la ciudad de Washington, con lo que se espera que sea a principios del 2018 cuando concluya este proceso", recordó el Centro de Estudios del Sector Privado.

### **SECTOR PRIVADO DE MÉXICO PREPARADO**

El Ceesp expuso que podría esperarse un proceso de negociación complejo que generaría incertidumbre en los mercados. "No obstante, el sector privado mexicano se ha preparado con una robusta estrategia de coordinación en la que, liderados por el Consejo Coordinador Empresarial, los diferentes sectores productivos del país podrán hacer frente a cualquier embate proveniente de la negociación.

"Para ello se estableció lo que se denominó el Cuarto de Junto y el Cuarto de Inteligencia, que tendrán la responsabilidad de apoyar al equipo negociador con la suficiente información, análisis, escenarios y propuestas concretas del sector privado. Sin duda el liderazgo y unión del sector privado queda de manifiesto en los más de 400 organismos empresariales, cámaras y asociaciones de los sectores productivos que están representados en el Cuarto de Junto", acentuó el organismo integrado por economistas.